

BUNDES
FEIER
31 / 07
LUZERN

Verein 31/07 Bundesfeier
c/o H+H Management GmbH
Lidostrasse 5
6006 Luzern

www.bundesfeier-luzern.ch

Medienmitteilung vom 8. Mai 2020

Bundesfeier am 31. Juli 2020 auf dem Europaplatz abgesagt

Am 31. Juli 2020 hätte zum vierten Mal die Bundesfeier auf dem Europaplatz stattgefunden. Als Gastrednerin wurde Bundesrätin Viola Amherd erwartet. Obwohl die Durchführung einer kleineren Feier unter Einhaltung eines Schutzkonzeptes allenfalls möglich gewesen wäre, hat das Organisationskomitee entschieden, die Feier abzusagen. Denn Besucherbeschränkungen widersprechen der Idee eines Volksfestes wie der Luzerner Bundesfeier.

Nach Bundesrätin Doris Leuthard und Bundesrat Johann Schneider-Ammann wäre Viola Amherd dieses Jahr bereits die dritte Bundesrätin gewesen, die unter dem Dach des KKL's am Vorabend des 1. Augusts eine Rede an die Luzerner Bevölkerung gerichtet hätte. Gemessen worden wäre sie an der fulminanten Rede ihres letztjährigen Vorgängers, Bundeskanzler Walter Thurnherr. Ein kleiner Organismus, der die ganze Welt gerade in Schach hält, lässt jetzt vieles im Konjunktiv II berichten. So auch die Bundesfeier am 31. Juli auf dem Europaplatz, die im Jahr 2017 auf Initiative von Ständerätin Andrea Gmür ins Leben gerufen worden ist und bereits zum festen Veranstaltungsrepertoire der Stadt Luzern gehört.

Allenfalls hätte die Feier unter Einhaltung eines aufwendigen Schutzkonzepts und einer beschränkten Anzahl von Gästen dennoch durchgeführt werden können. Doch dieser Ansatz wurde schnell verworfen, wie die OK Präsident Diel Schmid Meyer erklärt: «Besucherbeschränkungen würden der Idee eines Volksfestes widersprechen. Und als ein Volksfest, wo Menschen verschiedener Generationen zusammenkommen und miteinander feiern, wurde die Bundesfeier von Anfang an konzipiert.» Weitere Überlegungen wie die Frage nach der Unsicherheit in der Bevölkerung resp. der Lust, tatsächlich gleich an einem Volksfest teilnehmen zu wollen und der Tatsache, dass ein Schutzkonzept grössere finanzielle und personelle Ressourcen bedingen würden, führten schliesslich zum Entscheid der Absage der Feier. «Die Bundesfeier finanziert sich ausschliesslich über private Spenden und basiert auf ehrenamtlicher Tätigkeit des Organisationskomitees und der vielen Helfern vor Ort», so die OK Präsidentin weiter.

Die Organisatoren der Bundesfeier konzentrieren sich nun auf die Bundesfeier am 31. Juli 2021 und sind zuversichtlich, dass Bundesrätin Viola Amherd auch nächstes Jahr gerne nach Luzern kommen wird.

Für weitere Fragen stehen Ihnen Andrea Gmür, Präsidentin des Vereins 31/07 Bundesfeier und Diel Schmid Meyer, Präsidentin des OK's 31/07 Bundesfeier, gerne zur Verfügung:

Andrea Gmür: andrea.gmuer-schoenenberger@parl.ch | 079 375 40 32

Diel Schmid Meyer: dt.schmid@me.com | 078 739 86 22

Impressionen der Bundesfeier 2019: Stellen Sie sich diese Bilder mit Social-Distancing-Abstand vor!



Bundeschancellor Walter Thurnherr enters the Europaplatz (Image: Emanuel Ammon)



Bäichle Jodlerfamilie aus Escholzmatt (Bild: Emanuel Ammon)



Gemeinsames Singen der Nationalhymne mit Katja Wespi (Bild: Emanuel Ammon)



Tanz und gute Stimmung mit DJ Maik Wisler (Bild: Emanuel Ammon)